Russie: Point de situation au 29 avril d'après CAA de la zone

Bilan: au 29 avril 2020, la Russie compte environ 100 000 cas déclarés (1000 décès au plan national).

Nouvelle allocution du président Poutine: Vladimir Poutine a tenu hier une réunion ouverte avec les dirigeants des régions russes. Le président confirme que le pic n'est pas franchi mais la propagation ralentit. Il a annoncé la prolongation de la période de jours chômés (désignation russe du confinement) jusqu'au 11 mai inclus, avec maintien des salaires. Un plan de reprise de l'activité sera proposé le 5 mai en fonction de la dynamique de l'épidémie, possiblement différencié par Région.

Il a annoncé également une nouvelle série de mesures pour soutenir l'économie et la population (nouvelles enveloppes de prêts sans intérêt aux PME), et un plan à grande échelle de relance de l'activité économique et commerciale après l'épidémie. Une liste « d'entreprises systémiques » (1150 au jour d'aujourd'hui dont 66 dans les secteurs agricole et agroalimentaire) a été dressée. La liste évolue et est publiée sur le site de Ministère du développement économique (https://data.economy.gov.ru). Ces entreprises peuvent bénéficier de prêts bonifiés pour le soutien de leurs fonds de roulement.

Epuisement du contingent à l'exportation de céréales: Une polémique est en train de naître suite à l'épuisement rapide du contingent de 7 Mt de céréales à l'export. Plusieurs opérateurs crient à la spéculation de quelques opérateurs qui auraient déposé en masse des demandes simplifiées d'exportation sans avoir le grain correspondant, et rachètent maintenant le grain à moindre prix aux autres opérateurs qui n'ont pu obtenir de droit de tirage.

Ressource en main d'œuvre: Le gouvernement a mis en place un assouplissement de l'octroi des permis de travail jusqu'au 15 juin (prolongation facilitée, pas d'annulation, possibilité de recruter les étrangers sans autorisation sous condition de respect des mesures sanitaires et épidémiologiques) mais les difficultés de circulation gênent les flux de travailleurs d'Asie centrale et du Caucase qui constituent une part importante de la main d'œuvre non qualifiée en Russie.